



INFORMACION POSTAL

Desde Vergara

La Comisión Permanente. — Ayer miércoles, a las seis y media de la tarde, se reunió la Comisión Permanente en sesión ordinaria semanal, bajo la presidencia del señor alcalde don Luis Ruiz de la Prada, y con la asistencia de los señores concejales don Emilio Ubillos, don Marcos Múgica y don Antonino Zabalaeta.

Lectura y aprobación, sin reparo alguno, del acta de la sesión anterior.

Igualmente se aprobaron las recaudaciones de Alhóndiga y Matadero, 20.328'61 y 1.504'90 pesetas respectivamente, pertenecientes al mes de Mayo.

También se dió cuenta del ingreso habido por los partidos del frontón durante las fiestas de Pascua de Pentecostés, que alcanza a 834'20 pesetas, las cuales se distribuirán en la siguiente forma: 792'49 pesetas para el municipio y 41'71 pesetas para la Junta de Protección a la Infancia.

Seguidamente se dispuso el pago de las siguientes cuentas:

De don Julio Castro, 76'75 pesetas por suministro de siete gorras para los músicos municipales.

De don Eulogio Romero, 235'26 pesetas, por suministro de 50 lámparas y del mismo de 235'25 por el suministro de lámparas.

De don Tomás Lerchundi, 76'50 pesetas, por suministro de una bandera para el Ayuntamiento.

De los señores Trincado, Ibarrondo y Compañía, 250 pesetas por suministro de material para el alumbrado público.

De don Ambrosio Múgica, 217 pesetas y 1.015 pesetas por corbatas, uniformes y pantalones para los alguaciles y músicos.

Del inspector don Blas Larrea, 18'25 pesetas, por socorros devengados a transeúntes pobres.

Seguidamente el señor secretario interino dió cuenta de que se ha cumplido el compromiso para la limpieza de máquinas de escribir del Ayuntamiento y se acordó prorrogar por un año más con las 50 pesetas cada una que se venía pagando.

Luego se dió lectura de una nota del Inspector municipal de Pecuaria y Sanidad, quien comunica que en el caserío "Etzetxu" se había matado la vaca tuberculosa y se han practicado las operaciones necesarias de desinfección.

También se dió cuenta de un oficio del Ayuntamiento de Oñate, dando cuenta del acuerdo que tomaron para trasladar la Banda de música, para amenizar las fiestas de esta villa.

El escrito del alcalde de Elosúa que días antes quedó sobre la mesa, ha sido resuelto favorablemente por conformarse el Ayuntamiento a pagar las 125 pesetas del presupuesto que ha presentado para el arreglo del camino vecinal.

Y por último, a propuesta del señor alcalde y en vista del éxito que han tenido los txistularis en el concurso que se celebró el día 9 del corriente en la capital, se acuerda felicitarles en nombre de la Corporación.

Y sin más asuntos se dió por terminada la sesión.

El triunfo de los txistularis. — En el concurso de txistularis celebrado en San Sebastián, el segundo día de Pascua, han obtenido un triunfo el tamborilero Bonifacio Lascurain, con sus hijos Justino y Félix sacando el primer premio.

Reciba nuestra felicitación más cariñosa.

El Aurrera a Durango. — Ha sido solicitado el Club Deportivo Aurrera para jugar un partido amistoso el próximo domingo, con la Cultural de Durango.

En nuestra próxima crónica daremos cuenta del equipo que enviará.

San Antonio. — Los vecinos de este simpático barrio, han organizado diversos actos religiosos y profanos, por motivo de la festividad del glorioso San Antonio, Patrono del mismo barrio.

DIA 12. — A las ocho de la noche, se rezará el Santo Rosario y a continuación se cantará una Solemne Salve.

Seguidamente se encenderá la tradicional hoguera y dará comienzo la romería.

DIA 13. — Festividad de San Antonio de Padua. A las ocho de la mañana, misa solemne.

A las ocho y media de la noche, romería en la Plazuela.

DIA 14. — Igual que el día anterior, habrá romería.

DIA 15. — A las seis y media de la mañana, diana por una Banda de música.

A las ocho, solemne misa mayor, y a las diez, gran carrera ciclista

para neófitos, ajustándose con el recorrido siguiente:

San Antonio-Mártires; Mártires-San Prudencio; San Prudencio-Anzuola y Anzuola-San Antonio, con importantes premios.

A las tres y media de la tarde, cucañas.

A las cinco y media, dará comienzo la romería que será amenizada por las Bandas Municipales de música y txistularis.

EL CORRESPONSAL

12 junio 1930.

NOTA. — Las inscripciones de la carrera deberán dirigirse al Chooting Club, San Antonio.

EL CORRESPONSAL

Vergara, 12 junio 1930.

Desde Eibar

La carrera ciclista. — Reina vivió mo entusiasmo en vista de la modificación acordada este año, cuyo itinerario comprende las formidables "aldapas" de Azcarate, Iciar y San Miguel, Excelente ocasión para una acertada valorización de nuestros txirrindularis. La comisión organizadora está dando los últimos toques de la misma, y uno de estos días daremos a nuestros lectores la lista de los premios, los cuales, en vista de la subvención que ha ofrecido el Ayuntamiento y los de los particulares estamos seguros de que hablarán alto de nuestro pueblo. Entre los donantes don Ramón de la Sota ha ofrecido una soberbia copa.

Jóvenes aplicados. — Han regresado de Vitoria en cuyo Instituto se han examinado de bachillerato elemental, los jóvenes don Chirico Villabella, hijo del conocido industrial y concejal don Benjamín, quien ha terminado brillantemente dicho bachillerato, y don Crispín Gárate, don José M. Urizar y J. L. Egueren que han aprobado el segundo curso.

La provisión del tamborilero. — Ayer expiró el plazo de inscripción, y los suscriptos son don Cirilo de Azcarate, de Guernica, don Facundo de Urcelay, de Legazpia, don León de Lazpiur, de Vergara y don Nicolás Gol, de Mondragón. El señor Urcelay actúa en Olzagutia (Navarra) y el señor Gol, en Amorebieta.

Al grupo "Euzkeltzaleak". — Varios amantes de las letras patrias se me han acercado pidiéndome ruegue a dicho grupo organizador del "Euzkeltzerki Eguna" vea de publicar en este diario la serie de trabajos presentados a dichos certámenes, limitando dicha publicación, claro está, a las poesías más destacadas. Por que ello serviría de legítimo estímulo a nuestros entusiastas olerkaris y al mismo tiempo los amantes de nuestra literatura pasito donde satisfacer sus nobles anhelos de lo bello.

El precio de las subsistencias. — Repetidamente oímos en todas partes la extrañeza de la gente ante el desconcertante caso de el panadero de Placencia que expende en nuestra villa la pieza de 2 kilos a 1,20 mientras que los nuestros venden igual pieza a 1,30. Creemos que el Ayuntamiento corregirá a la mayor brevedad este anómalo estado de cosas.

La tamborrada. — Existe gran entusiasmo ante la novedad que supone dicha tamborrada. No se habla en el pueblo de otra cosa. Unamuno, Berenguer y Prieto han pasado a segunda fila. Ayer comenzaron los ensayos para la misma y notamos con algún disgusto que predominaban los jóvenes de 14 o pocos más años.

Creo debieran impedir a tales jóvenes y procurar tomen parte mayores.

EL CORRESPONSAL

Desde Cestona

Sobre un proyecto interesante. — He de ocuparme de un asunto que dado el interés acendrado que encierra para la población entera me hace pensar que merecerá los honores de un minucioso examen por cada uno de los lectores locales. Me refiero al proyecto de cubrimiento del frontón municipal.

Esta idea emanó del Ayuntamiento que dirigía los intereses de la villa e nel último período de la dictadura y que a raíz de la caída de aquélla fué destituido, como los restantes municipios, por el nuevo Gobierno. A pesar del poco tiempo que duró el fenecido Ayuntamiento, los ediles que lo integraban realizaron detenidos y concienzudos estudios del proyecto en cuestión, hallándose muy adelantada esta labor y en vísperas de su aprobación cuando caducó el Gobierno dictatorial, y por consiguiente, con él finalizó la labor pública de los señores que alimentaban y agrandaban el proyecto de cubrir el frontón de la villa, quedando en aquella situación al nombrarse el Ayuntamiento actual y, por lo visto, continúa en el mismo estado, encerrado, sin duda, en los archivos municipales.

Las utilidades y ventajas que la realización del proyecto que nos ocupa pueda reportar a la villa entera me han servido de acicate para redactar estas líneas, en las cuales trataré de explicarlas con la mayor claridad y brevedad que mis escasas aptitudes reporteriles me lo permitan.

Por causas legendarias que aumentan nuestra extrañeza por su rara excepción, el pueblo de Cestona carece de soportales y arcos don de resguardarse en casos de lluvia u otras inclemencias del tiempo, que con tanta frecuencia se suceden en esta tierra vasca, soportales que puede decirse no existe pueblo ni aldea en Vasconia que no cuente con alguno de ellos, generalmente largos y amplios, donde, en localidades donde no existe frontón, caso éste rarísimo, juegan a la pelota los jóvenes, y en todos los pueblos son las escuelas donde los niños aprenden y practican este deporte hasta que, cual polluelos atrevidos comienzan a exhibirse en los verdaderos frontones.

Decía, pues, que aparte el diminuto "consejupe", no tenemos en Cestona un lugar abrigado para pasear, bailar y expansionarse en las jornadas dominicales de invierno. Esta es una autorizadísima razón donde asentamos nuestro aserto pro-cubrimiento.

Asimismo, pecaríamos de exagerados si afirmásemos que el "toril" es local suficiente para celebrar en él, como se hace ahora, los mercados semanales. Su poca capacidad ocasiona continuas extorsiones a cuantos acuden a este mercado. Las frecuentes quejas que se emiten por este concepto comprueban irrefutablemente la veracidad de cuanto queda escrito. Esto, que es el dominio público, continúa en el mismo estado por carecer el Municipio de un cobertizo apropiado para trasladar al mismo los mercados de los viernes.

Cubriendo el frontón Gurutzega quedarían solucionados los dos conflictos anteriormente señalados.

En las tardes de domingos y fiestas con lluvia, proporcionarían a la juventud un espacioso local, al igual que en Villarreal de Urrechua, Elgoibar y otras villas de la región, la Banda municipal de música podría perfectamente ejecutar las acostumbradas tandas de piezas bailables, lo mismo que los tamborileros, y un sitio inmejorable para que el público juvenil pudiera aprovecharlas.

Referente al mercado, serviría perfectamente el frontón cubierto para celebrarlo durante la temporada invernal, con suficiente espacio para revolverse cómodamente vendedoras y público, claro está, destinado para ello toda la cancha sin ocupar para nada la cancha misma, ya que sin invadir ésta sobraría aún sitio para todo.

Añadamos a esto otra ventaja más que se obtendría llevando a cabo la reforma proyectada, que es el extraordinario incremento que experimentarí el fomento de la pelota en todos los grados de edad de sus practicantes. Si hacemos un poco de memoria, deduciremos que no llegan la mayoría de las veces a 150 los das del año en que se pueda dedicarse en el frontón público de la villa al juego de la pelota, motivando la imposibilidad de practicarlo en los restantes días el que en caso de lluvia o humedad es práctica-

mente imposible expansionarse en este deporte, como todos lo sabemos.

Como apremia el tiempo y temo cansar a mis lectores hago punto final por hoy. Sin embargo, la trascendental importancia que concedo a este asunto requiere un amplio y detenido estudio por lo cual prometo ocuparme nuevamente y con mayor amplitud del proyecto que interesa.

ERDI-KALE

Desde Azcoitia

En el barrio de Mártires. — En este pintoresco barrio celebró ayer la tradicional romería del tercer día de Pascua, que se vió animadísima ya que aprovechando la bondad del tiempo toda la gente sobre todo el elemento joven, setrasladó al alegre lugar con ánimo de pasar el día alegremente y demostrar sus habilidades de buenos "dantzaris" al son de la típica "triki-trixa".

La excursión de las Hijas de María a Guadalupe. — Como anuncios oportunamente las Hijas de María realizaron el domingo una excursión al Santuario de Guadalupe.

Hemos hablado con algunas de ellas y se mostraban encantadas de la hermosa expedición. Al llegar a Guadalupe fueron recibidas por el dignísimo capellán del Santuario quien las acogió con verdadero cariño. Celebróse la misa que fué dicha por el director de la congregación de Fuenterrabía, don Emilio Aguirrezábal que tanto y tan bien trabaja por las congregaciones vascas.

Durante la misa, las excursionistas cantaron preciosos motetes de Otaño, Perossi, etc., con la afinación y gusto peculiar en ellas. Después de recorrer Fuenterrabía e Irún y visitar el Santo Cristo de Lezo, llegaron a San Sebastián y comieron en el Hotel Dominica.

A las cuatro fueron obsequiadas por el reverendo P. Otaño, hijo queridísimo de esta villa, con una bonita sesión de cine que agradecieron muy de veras. Después de pasar un día agradable regresaron a su "txoko" al anochecer.

Ecos de sociedad. — Ha regresado de tierras marroquíes, donde ha cumplido el servicio militar el joven José Sodupe.

—Saludamos a nuestro querido amigo y ex-colega José Alberdi.

—De Zaragoza y Tudela, han regresado los aplicados estudiantes Elías y Alejandro Mendizábal.

—Con motivo de las fiestas de Pascua han estado en Vergara las bellas señoritas María Alberdi y Dominga Larrañaga; los jóvenes esposos José María Alberdi y señora María Lete y la distinguida señora del comerciante don José María Alberdi.

Fallecimiento. — A la avanzada edad de setenta y cuatro años entregó su alma a Dios don Venancio Narvaiza del caserío "Eguinberri" de esta localidad.

El entierro y funerales que en sufragio de su alma se celebraron ayer, viéronse muy concurridos. Goyan bego.

EL CORRESPONSAL

"EL DIA" EN NAVARRA

Desde Lecaroz (Baztan)

A expensas de la Excelentísima S. marquesa de Olaso ha sido dotada a la Parroquia de este pueblo, de importantes mejoras.

La egregia dama, ha hecho regalo de un valiosísimo Terno para Reves tido, a más de una soberbia capa y paño de hombros, juego completo para el Oficio, de mérito incalculable. Hay en estos ornamentos lo túrgicos, preciosos guarnecidos de oro, perlas y piedras, que son, un primor de gusto, fino exquisito. Ha sido alogiadísimo, con razón, este fastuoso vestuario, al igual de la magnífica araña, regalo, así mismo, de dicha señora.

El decorado del altar Mayor, y de las capillas laterales, en los antiguos retablos, ha sido debido a la munificencia de don Melitón Zaldua rriaga, que ha sufragado los gastos. La obra, es algo muy grande, y para darle debida cima, cuatro artifices, han operado, por espacio de seis meses, poniendo su depurado gusto, al servicio de tafanía obra, El dorado de los retablos, deslumbrante, y las tintas de las imágenes muy discretas, ¡es un acierto!

El día 9, la iglesia, celebró, tamaño acontecimiento, con una solemne función religiosa, iniciada, con solemne Misa Mayor, oficiada por el celoso párroco, don Vicente Baraibar, ayudado por don Nicasio Mendiburu y don José María Meoqui, entrenándose los ornamentos del Santo Sacrificio.

Por la tarde, a las cuatro, en la función religiosa de la tarde, con exposición de S. D. M. se estrenó, la capa, que según llevamos dicho, es hermosísima.

En los actos profanos, contamos, el baile de honor, habido, tras la misa mayor, a los sonos del chistu, ante las autoridades, que con posterioridad, fueron agasajadas, con un banquete en la casa Parroquial.

Por la tarde, bailes clásicos en la plaza pública. Y durante el día, repiquetado del os bronces parroquiales, estallido de bombas y chapinabozos, bullicio... en una palabra: sana alegría, que es, el alma de los festeios, tan bien encuadrada, en aquella jornada jubilosa para la Iglesia.

S. E.

Desde Hernani

Esta mañana ha sido planteada la huelga por los obreros de la Compañía Telefónica Nacional, los cuales piden un aumento de tres pesetas en sus jornales, fundándose en que tienen que salir fuera de la localidad a trabajar, o de lo contrario, como el punto de partida es Hernani, se les lleve y les traiga en los camiones de la Compañía, pues siendo distante el lugar del traslado pierden mucho tiempo a la vez que tienen gasto doble por tener que comer fuera de sus posadas.

Hemos visto ha sido atendido nuestro ruego, sobre las conexiones de los railes en la Plaza-berri, por lo que damos las gracias a la Dirección de la Compañía del Tranvia.

Comisión municipal Permanente. En sesión que celebró el día 10 del corriente mes, acordó:

Aprobar el acta de la anterior.

Idem varias cuentas de gastos. Quedar enterada de las siguientes de ingresos correspondientes al mes pasado:

a) De la de suministro del servicio de agua potable en el barrio de Lasarte, que importa 298'35 pesetas.

b) De la del impuesto de consumos y servicios de almacenaje, pesaje y poleaje, que se descompone en estas cantidades: 13.460'11 pesetas en el casco y 2.662'42 en Lasarte, y

c) De la de ocupación de vía pública en el casco que se cifra en pesetas 547.

Quedar enterada del estado comparativo de recaudaciones por suministro de los servicios de electricidad y agua, correspondientes al mes de febrero, según el cual, se han obtenido 3.779'32 pesetas más que las presupuestas, y exponerlo, para conocimiento del vecindario, en la arcada de la Casa Consistorial.

Idem del de las recaudaciones por impuesto de consumos y prestación de los servicios de almacenaje, pesaje y poleaje, correspondientes al mes de mayo, que acusa un exceso sobre el crédito presupuesto de pesetas 847'99 y exponerlo, asimismo, en los soportales de la Casa Consistorial.

Aprobar el extracto de los acuerdos que ella tomara en el mes pasado.

Dejar sobre la mesa, a estudio, un escrito del industrial don Santiago Carrero, proponiendo la fórmula de que al consumo de agua que acusa el contador instalado en su jardín se aplique el precio de uso doméstico por no haber empleado el agua en riego, reservando el extraordinario de peseta para cuando esto tenga lugar.

EL CORRESPONSAL

Hernani, 12 Junio 1930.